

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Penelitian

Saat ini, UMKM sedang dalam tren yang positif dengan jumlahnya yang terus bertambah setiap tahunnya. Tren positif ini akan berdampak baik bagi perekonomian Indonesia. UMKM dipandang sebagai salah satu cara paling signifikan yang dapat mengurangi beban perekonomian baik di tingkat nasional maupun daerah. UMKM memiliki potensi besar untuk menciptakan lapangan kerja baru dan memberikan pelayanan ekonomi kepada masyarakat.

Selain itu, UMKM berperan sebagai elemen Penting dalam mendorong pertumbuhan ekonomi secara keseluruhan dan Menciptakan stabilitas nasional. Dalam konteks ini, UMKM Diakui sebagai Salah satu fondasi utama dalam perekonomian nasional, yang Diberikan kesempatan, dukungan, perlindungan, dan pengembangan yang komprehensif. Hal ini merupakan manifestasi nyata dari komitmen yang kuat Terhadap sektor usaha ekonomi rakyat, sambil tetap mengakui peran penting Usaha besar dan badan usaha yang dimiliki oleh pemerintah.

Menurut (Yahya et al., 2023), peran Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) dalam mendorong Pertumbuhan ekonomi negara memiliki tingkat kepentingan yang besar. Terdapat tiga indikator yang menunjukkan pentingnya UMKM dalam Perekonomian Indonesia. Pertama, jumlah industri UMKM yang beragam dan Terdapat di setiap sektor ekonomi. Kedua, UMKM memiliki kapasitas yang Besar dalam menciptakan lapangan kerja. Ketiga, UMKM memberikan Kontribusi yang substansial terhadap pendapatan nasional. Artinya, UMKM Dapat

berperan dalam menciptakan lapangan kerja yang signifikan dan meningkatkan Produk Domestik Bruto (PDB) suatu negara (Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian & Republik Indonesia).

Meski demikian, terdapat persaingan yang harus Dihadapi. Bisnis saat ini semakin ketat. Terutama dengan adanya era globalisasi, batasan geografis bukan lagi hambatan signifikan bagi Pengusaha untuk melakukan ekspansi pasar. Perkembangan industri global yang berkembang pesat dalam menanggapi permintaan pelanggan yang terus meningkat, kemungkinan setiap Pelaku UMKM untuk menjaga dan meningkatkan produktivitas produknya, ketika ingin menciptakan suatu produk yang berkualitas tinggi harus menciptakan metode pembuatan yang efektif dan akurat. Perusahaan harus benar-benar dapat menghasilkan barang bermutu, sebab jika dilihat dari tingkat kompetensi yang semakin ketat di kalangan UMKM yang menghasilkan produk yang bermutu baik saja yang akan memenangkan kompetisi tersebut.

Pabrik Teng-teng Citra merupakan Pabrik yang bergerak dalam produksi pengolahan Teng-teng. Dalam kegiatan produksinya semua tahapan proses produksi dilakukan milik pribadi. Dalam proses produksinya pihak pabrik berusaha menghasilkan produk yang sesuai dengan permintaan dan selera konsumen. Salah satu yang mempengaruhi hasil produktivitas produk adalah bahan baku dan proses dalam produksi yang sesuai dengan standar yang telah ditetapkan. Bahan baku yang memiliki kualitas tinggi mampu menghasilkan produk yang memenuhi standar kualitas yang baik, sehingga mencapai hasil yang memuaskan sehingga sesuai dengan rencana dan harapan yang telah ditetapkan oleh Pabrik.

Oleh karena itu, pabrik sangat memperhatikan standar kualitas produk yang mereka produksi dengan melakukan pemilihan bahan baku yang berkualitas baik, guna menghasilkan produk yang terbaik serta mampu memenuhi kebutuhan dan selera konsumen. Bahan baku yang digunakan pun adalah Beras yang unggul. Selain bahan baku, pihak Pabrik Teng-teng Citra pun didukung dengan proses produksi yang dadakan membuat rasa produk Selalu enak dan tidak tercium bau tidak sedap. Proses produksi dilakukan di Pabrik Teng-teng Citra, didukung dengan peralatan dan mesin serta pengemasan yang sangat memadai. Sehingga proses produksi bisa berlangsung optimal.

Penanganan bahan baku ini harus dilakukan terencana supaya dalam proses produksinya berjalan dengan efektif dan efisien sehingga Produktivitas kerja yang dihasilkan Pabrik Teng-teng dapat sesuai dengan yang di harapkan. Tingginya permintaan terhadap produk yang ditawarkan, mengharuskan pabrik untuk menjaga stabilitas produksinya.

TABEL 1.1
PRODUKTIVITAS KERJA PABRIK TENG-TENG CITRA

Periode	Realisasi Jumlah Produksi (Kg)	Target (Kg)	Capaian Target	Jumlah Karyawan
Desember 2022	11.000 KG	15.000 KG	73%	64
Januari 2023	12.000 KG	14.500 KG	82%	64
Februari 2023	12.500 KG	14.400 KG	86%	64
Maret 2023	15.000 KG	12.500 KG	120%	64
April 2023	11.000 KG	13.500 KG	81%	64
Mei 2023	11.500 KG	14.500 KG	79%	64
Juni 2023	12.000 KG	14.500 KG	82%	64
Juli 2023	11.000 KG	14.500 KG	75%	64
Agustus 2023	11.000 KG	14.000 KG	78%	64
September 2023	11.500 KG	13.500 KG	85%	64
Oktober 2023	11.000 KG	13.500 KG	81%	64
November 2023	11.500 KG	14.500 KG	79%	64
Desember 2023	12.000 KG	15.000 KG	80%	64

Sumber : Pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya Bulan Desember 2022 Sampai dengan Bulan Desember 2023

Berdasarkan Tabel 1.1 dapat dilihat bahwa produktivitas produk pabrik Teng-teng Citra selama periode Desember 2022 hingga Desember 2023 menunjukkan fluktuasi yang cukup signifikan. Meskipun pada beberapa bulan, jumlah produksi berhasil mencapai target yang ditetapkan, namun pada bulan-bulan lain, jumlah produksi justru di bawah target. Hal ini menunjukkan bahwa pabrik perlu melakukan evaluasi dan perbaikan pada proses produksinya agar dapat mencapai target produksi yang lebih konsisten.

Selain itu, dapat dilihat bahwa jumlah karyawan yang terlibat dalam produksi selama periode tersebut relatif stabil, yaitu sekitar 64 orang. Hal ini menunjukkan bahwa pabrik telah mampu mengelola sumber daya manusia dengan baik dan mempertahankan jumlah karyawan yang cukup untuk memenuhi kebutuhan produksi.

Dari hasil wawancara sebelumnya, diketahui Pemilik Teng-teng Citra, di mana konsumen merasa kualitas produk yang dihasilkan menjadi memburuk beras yang dirasakan tidak seenak pada biasanya, beras tidak sesuai ukuran. Hal ini disebabkan oleh masalah dari proses penanganan bahan baku yang kurang efisien dan efektif baik pada saat proses penerimaan bahan baku, seperti sulitnya mendapatkan bahan baku beras di saat musim kemarau, kalau pun ada harganya terus mengalami kenaikan. Serta dilihat dari proses produksi, bahwa masalah pokoknya adalah ketersediaan bahan baku, kurangnya mesin, dan harga bahan bakar tidak stabil. Hal ini menyebabkan kelancaran proses produksi terhambat dan bukan tidak mungkin kualitas produksi pun menurun, penurunan proses produksi pun mulai terlihat dari penurunan jumlah produksi serta kualitasnya. Hal ini mempengaruhi ke konsumen terhadap produksi Pabrik Teng-teng Citra. Bila masalah ini tidak ditindak lanjuti, bukan tidak mungkin konsumen akan merasa kecewa dan timbul ketidakpuasan terhadap produk Pabrik Teng-teng Citra.

Berdasarkan masalah tersebut, maka penulis tertarik untuk mengetahui seberapa besar bahan baku dan proses produksi dapat mempengaruhi kualitas produk sehingga perlu kiranya dilakukan penelitian yang berhubungan dengan hal tersebut di atas, yang akan dituangkan dalam bentuk usulan penelitian judul:

“Pengaruh Penanganan Bahan Baku dan Proses Produksi terhadap Produktivitas Produk di Pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya”.

1.2 Identifikasi Masalah

Identifikasi masalah yang diungkapkan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana Penanganan bahan baku pada Produk pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya.
2. Bagaimana proses produksi pada produk Pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya.
3. Bagaimana Produktivitas Kerja pada produk Teng-teng Citra Tasikmalaya.
4. Bagaimana pengaruh penanganan bahan baku dan proses produksi terhadap produktivitas kerja pada Pabrik Teng-teng Citra.

1.3 Tujuan Penelitian

Tujuan yang ingin dicapai dari pelaksanaan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis tentang:

1. Bahan baku pada produksi Pabrik teng-teng citra Tasikmalaya.
2. Proses produksi Pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya.
3. Produktivitas Kerja pada Produk Teng-teng Citra Tasikmalaya.
4. Pengaruh penanganan bahan baku dan proses produksi terhadap produktivitas kerja pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya.

1.4 Kegunaan Hasil Penelitian

Hasil penelitian yang diperoleh diharapkan dapat berguna untuk pengembangan ilmu dan terapan ilmu.

1.4.1 Bagi Pengembangan Ilmu

Dapat menambah khasanah ilmu pengetahuan, khususnya mengenai dampak penanganan dan proses bahan baku bagi pabrik, dimana dalam penelitian ini penulis akan berusaha semaksimal mungkin melakukan pendekatan terhadap permasalahan yang terjadi berdasarkan metode ilmiah, yang diharapkan dapat memberikan manfaat dalam perkembangan itu sendiri.

1.4.2 Bagi Terapan Ilmu

Dapat menambah terapan ilmu pengetahuan, khususnya mengenai operasi pabrik, di mana dalam penelitian ini penulis akan berusaha semaksimal mungkin melakukan pendekatan terhadap permasalahan yang terjadi berdasarkan metode ilmiah yang diharapkan dapat memberikan manfaat dalam perkembangan ilmu pengetahuan itu sendiri.

1. Bagi Pabrik Teng-teng Citra Tasikmalaya

Menjadi bahan pertimbangan bagi pabrik teng-teng yang lain untuk tetap dapat bertahan menghadapi persaingan, ancaman, serta kendala-kendala yang dihadapi dan tentunya untuk menjaga eksistensi pengusaha pada industri Teng-teng.

1.5 Lokasi dan Waktu Penelitian

1.5.1 Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini Pabrik Teng-teng di Jalan Sukajadi, Kecamatan Cisayong, Kabupaten Tasikmalaya, Jawa Barat 46153.

1.5.2 Rencana Penelitian

Penelitian ini dilakukan dalam jangka waktu dari mulai September 2023 hingga April 2024 (Lampiran 1)